



78^e session de l'Assemblée générale
Cinquième Commission

Organisation des travaux Organization of work

New York, le 2 octobre 2023

Déclaration prononcée par Mme Riccarda Chanda, Représentante permanente adjointe de
la Suisse

Monsieur le Président,

J'ai l'honneur de m'adresser à vous au nom de la Suisse et du Liechtenstein.

Je tiens tout d'abord à vous féliciter pour votre élection en tant que Président de cette Commission. Nos délégations vous assurent leur plein soutien dans l'accomplissement de votre tâche.

Comme le Secrétaire général des Nations unies et de nombreux chefs d'État et de gouvernement l'ont souligné lors de la semaine de haut niveau de l'Assemblée générale, le multilatéralisme est indispensable. Ce dernier doit cependant faire face à des défis globaux considérables dans divers domaines – de la paix au changement climatique ou de l'éducation aux droits de l'homme, juste pour nommer quelques exemples. Ainsi, le bilan de mi-parcours de l'Agenda 2030 nous a rappelé que nous sommes encore loin de nos objectifs. Nous devons travailler ensemble afin de trouver des réponses communes à ces nombreux défis interconnectés. L'initiative « Notre Programme commun » du Secrétaire général appelle à juste titre à un multilatéralisme revitalisé avec les Nations unies en son centre.

Pour relever ces défis, nous avons donc besoin d'une ONU forte, capable de mettre en œuvre les mandats confiés par ses États membres. Mais elle ne peut le faire que si elle dispose des ressources adéquates. Nous – les États membres – avons la responsabilité de nous assurer que l'Organisation soit pourvue de ces ressources. C'est précisément en cela que la Cinquième Commission joue un rôle clé. Lorsque nous prenons des décisions budgétaires et administratives importantes, nous devons assumer cette responsabilité et la garder à l'esprit.

Monsieur le Président, distingués délégués de la Cinquième Commission,

Notre agenda sera conséquent. Nous allons aborder de nombreuses questions d'une importance cruciales pour l'Organisation. Je vous invite à garder à l'esprit notre responsabilité fondamentale et collective lors des négociations. Je voudrais exprimer ma confiance que cette

Commission se souviendra de sa tradition de consensus et que nous pourrons faire preuve de flexibilité et d'un engagement constructif en vue de cette session principale.

Un des points cruciaux concerne le pilier des droits de l'homme. Il est essentiel pour atteindre les objectifs des Nations unies. Nos délégations sont déterminées à faire en sorte que ce pilier reçoive les ressources nécessaires du budget ordinaire afin qu'il puisse mettre en œuvre l'ensemble de ses mandats et obtienne une meilleure sécurité dans sa planification.

En outre, permettez-moi d'évoquer le Plan stratégique patrimonial. Il s'agit non seulement d'un projet de conservation des bâtiments et du patrimoine, mais aussi d'un investissement dans le multilatéralisme afin de garantir une organisation moderne, efficace et efficiente, et également respectueuse de son personnel, de son environnement et de ses ressources financières. Nous remercions d'avance les États membres pour leur soutien à ce projet important.

Monsieur le Président, distingués délégués de la Cinquième Commission,

Le monde a plus que jamais besoin des Nations unies. Les défis auxquels nous sommes confrontés affectant l'ensemble de nos populations. L'ONU est l'organisation la mieux placée pour y répondre. Mais elle n'est forte que dans la mesure où nous lui permettons de l'être. Au sein de cette Commission, nous devons veiller à ce qu'elle dispose des ressources dont elle a besoin. Je vous invite tous à assumer cette responsabilité, et à utiliser le temps imparti de manière judicieuse afin de conclure notre programme de travail à temps.

Avant de conclure, permettez-moi d'insister encore sur un point. Soyons bien conscients qu'une condition impérative pour que l'ONU puisse implémenter nos décisions est que nous - les États membres - payions nos contributions à temps et dans leur intégralité.

Soyez assuré, Monsieur le Président, que nos délégations s'engageront de manière active et constructive dans les négociations.

Je vous remercie.

Unofficial translation

Mr. Chairman,

I have the honour to address you on behalf of Switzerland and Liechtenstein.

First of all, I would like to congratulate you on your election as Chairman of this Commission. Our delegations assure you of their full support in the accomplishment of your tasks.

As the Secretary-General of the United Nations and many Heads of State and Government emphasised during the General Assembly's high-level week, multilateralism is indispensable. However, multilateralism faces considerable global challenges in a variety of areas - from peace to climate change, or from education to human rights, just to name a few. The mid-term review of the 2030 Agenda reminded us that we are still a long way from achieving our goals. We need to work together to find common responses to these many interconnected challenges. The Secretary-General's initiative "Our Common Agenda" rightly calls for a revitalised multilateralism with the United Nations at its centre.

To meet these challenges, we need a strong UN, capable of implementing the mandates entrusted to it by its Member States. But it can only do so if it has adequate resources. We - the Member States - have a responsibility to ensure that the Organisation is provided with these resources. This is precisely where the Fifth Committee plays a key role. When we take important budgetary and administrative decisions, we must assume this responsibility and bear it in mind.

Mr Chairman, distinguished delegates of the Fifth Committee,

Our agenda will be substantial. We will be addressing many issues of crucial importance to the Organisation. I urge you to bear in mind our fundamental and collective responsibility during the negotiations. I would like to express my confidence that this Commission will remember its tradition of consensus and that we will be able to demonstrate flexibility and constructive engagement during this main session.

One of the crucial points concerns the human rights pillar. It is essential for achieving the goals of the United Nations. Our delegations are determined to ensure that this pillar receives the necessary resources from the regular budget so that it can implement all its mandates and obtain greater security in its planning.

I would also like to mention the Strategic Heritage Plan. This is not only a building and heritage conservation project, but also an investment in multilateralism to guarantee a modern, effective and efficient organisation, respectful of its staff, its environment and its financial resources. We thank the Member States in advance for their commitment to support this important project.

Mr Chairman, distinguished delegates of the Fifth Committee,

The world needs the United Nations more than ever. The challenges we face affect all our peoples. The UN is the organisation best placed to respond to them. But it is only as strong as we allow it to be. In this Commission, we must ensure that it has the resources it needs. I call on all of us to assume this responsibility, and to use the time available wisely to conclude our programme of work on time.

Before concluding, allow me to stress one more point. Let us be clear that an imperative condition for the UN to be able to implement our decisions is that we – the Member States – pay our contributions on time and in full.

Rest assured, Mr. Chairman, that our delegations will engage actively and constructively in the negotiations.

I thank you.